

COMITÉ EMPRESA METRO

Asistentes
Comité de
Empresa

CIM

UGT

CGT

CCOO

CPTC

SO

SU

OTROS

CIM

UGT

CGT

CCOO

CPTC

SO

SU

Reunión Pleno Ordinario del Comité de Empresa de Ferrocarril Metropolità de Barcelona.
Día: 02/03/2023
Hora: 9:30h
Lugar: Santa Eulalia
Se reúne el Comité de Empresa con el siguiente orden del día:

1. **Permanente.**
2. **Orden del día.**
3. **Varios.**

Se entrega al Comité una recogida de firmas de los Especialistas de Mantenimiento indicando que son el único colectivo del área de mantenimiento que no perciben la prima de calidad o prima de objetivos y solicitando una asamblea.

Se entrega al Comité una recogida de firmas del taller mecánico solicitando una asamblea. También entregan otro escrito solicitando un turno intermedio como hay en otros departamentos.

1. Permanente

Presidente informa de temas relativos al Comité:

- Me han notificado que ha habido contestaciones a los borradores de escrito que no se han mandado a todos los sindicatos, cuando se dé el OK a los escritos, que se responda a todos para tener conocimiento y poder tramitarlos a RRLL.
- Escrito de Coordinadores de Seguridad, CPTC ha solicitado unos días para realizar unas consultas.
- Escrito de Avanza-Bus se enviará a los compañeros con las aportaciones que se han realizado dando el apoyo.
- Censo de las personas trabajadoras con nocturnidad fija con un total de 343 para enviarles la convocatoria de asamblea prevista para el día 6 de marzo.

CGT- Proponemos que se redacte la convocatoria de asamblea para el personal de noche antes de que finalice el Pleno, esto no puede esperar más, y si es necesario, ya lo haremos nosotros.

UGT- Actas para firmar de los días 16 y 23 de febrero respectivamente.

CGT- Ha llegado el resto de material que no llegó anteriormente, ahora se repartirá.

CGT- Comunica que entra [REDACTED] como 2º secretario de la permanente del Comité Empresa.

2. Orden del día

CGT- Referente a un escrito no respuesta por parte de la Empresa de julio de 2022. El escrito era sobre la mala gestión de las retiradas, las cuentan como traslado y esto comporta un retraso en L5 de Valle Hebrón.

UGT- El escrito es el 032-22 que se registró el 26 de julio del año pasado.

CGT- Solicita que se reclame por teléfono a RRLL la respuesta a este escrito.

CGT- La plantilla de los quioscos de la T-Mobilitat, aún no han realizado la petición de vacaciones, aunque sí que lo han hecho el resto de departamentos ligados a la T-Mobilitat y también la plantilla de los Punts TMB. Entendemos que se ha de realizar una llamada a la Responsable para saber porque no han hecho la petición.

Presidente indica que siempre se realiza las consultas con RRLL ya que son los interlocutores habituales con el CE, si esto se quiere cambiar no tiene problema, pero se ha de decidir en el pleno.

CIM- Desde RRLL siempre nos han indicado que son los interlocutores, entendemos que para temas formales del CE se ha de comunicar con RRLL

COMITÉ EMPRESA METRO

CPTC- La interlocución del Comité de empresa es con Relaciones Laborales; otra cosa es que a nivel sindical se llame a quien se considere oportuno para tratar algún tema.

UGT- Estamos de acuerdo con lo dicho por CPTC, es decir el interlocutor con el Comité de Empresa es RRL. Siempre que hemos realizado un escrito a una persona determinada se ha añadido a continuación de RRL.

SO- Cree recordar que en diciembre/enero ya se hizo un escrito, sería reclamarlo.

UGT- indica que el escrito mencionado es el 048-22 de noviembre.

CGT- Ese escrito era más genérico y abarcaba más temas, que por cierto tampoco lo han contestado. A esta llamada a relaciones laborales responderán que no saben. Si esa es la respuesta haremos escrito para que pidan ya las vacaciones.

CGT- El próximo miércoles es 8 de marzo y la CGT hemos convocado huelga de 24 horas para que todas y todos aquellos que quieran puedan adherirse ya que tienen cobertura legal. Os invitamos a que participéis y hagáis huelga el próximo miércoles.

CGT- Referente a las solicitudes de asambleas sectoriales que han llegado hoy al comité, deberíamos organizar días y lugares para convocarlas.

Presidente indica que respecto a las convocatorias de asamblea ha habido diferentes tipos de tramitación, algunas se han tramitado en los siguientes plenos y otras se han convocado en el mismo pleno.

CIM- Se pueden tramitar perfectamente en este pleno, para taller mecánico se puede hacer aquí y la otra en la sala Gaudí.

Hay que adaptar los horarios para la asistencia de los compañeros.

CCOO- Se le debe dar la misma salida y herramientas que se les dan a otros colectivos, independientemente del número de personas que lo compongan. Debemos ser escrupulosos, ya que si hay personas en el turno de la noche se les debe facilitar el poder asistir.

UGT- Otras veces en esta sección u otras parecidas se han hecho dos turnos en torno al mediodía para facilitar la asistencia del personal de la noche. Podrían ser a las 12:00h y a las 15:00h ya que nos parece que son los mejores horarios.

Presidente próximo jueves en convocatoria de 12h y 15h. Solicitará el listado a RRL.

Le tocaría hacer el envío de convocatoria a SO.

UGT para la asamblea de Especialistas hay que tener en cuenta que existen turnos intermedios, por lo que proponemos realizar la de la tarde a las 19:00h.

Presidente comenta que la de especialista de mantenimiento sería el siguiente jueves 16 de marzo a las 10h y 19h en la sala Gaudí, pendiente de concretar la disponibilidad de la sala Gaudí por la tarde.

Le tocaría hacer el envío de convocatoria a SU.

CGT- Recuerda que han dicho que ahora no son Especialistas, por lo que no constarán en el listado.

CCOO- Se ha de mantener el criterio para todos, en la asamblea de OMMM vino un compañero que era un puesto alternativo, y no tenía derecho a voto, pero se le permitió asistir. Entendemos que decidir a fecha de hoy lo que no les afecta no corresponde.

CIM- Entendemos que pueden asistir a la asamblea, aunque para el tema de la votación deberían ser los que tienen la categoría en fecha de asamblea.

CGT- Si ya han contado con ellos y han firmado, debemos pedir el censo de unos y otros. No será una votación tan conflictiva, ya que les va afectar.

SO- Han votado para ser especialistas, pero aún no lo son, les parece extraño que pudieran votar ya que no van a tener esa prima hasta que sean especialistas. Ahora mismo el que venga escuchará, pero ejercer el voto sin serlo es como poco extraño.

SU- Es una cuestión de criterio, si ya se ha hecho en alguna ocasión, entienden que se ha de hacer de la misma manera. No debemos ir cambiando de criterio según la situación.

CPTC- Es una cuestión de formas, guste más o menos, son los especialistas los que tienen que acudir a la asamblea y el colectivo actual. Incluso nos podríamos encontrar con impugnaciones si votan personas que todavía pertenecen a otro colectivo.

Presidente solicitará el listado de especialista.

COMITÉ EMPRESA METRO

CGT- La semana pasada se propuso hacer una asamblea general informativa, y se dijo que se haría lo más pronto posible una vez realizadas las de los diferentes colectivos que las solicitaran. Entienden que se debe de mirar local para el 23 de marzo.

CIM solicita un receso.

CIM- Sobre la propuesta de CGT después de las sectoriales como no puede ser de otra manera si .

UGT- Antes de solicitar una asamblea es que el que la propone debería decir si decisoria o informativa. Si es decisoria es definir sobre que hay que decidir y si es informativa que vamos a informar.

CCOO- Cuando se propuso asamblea informativa ya manifestamos que se debían respetar las que están pendientes y la que puedan llegar, si es informativa para darle la mayor cabida a las personas trabajadoras, deberíamos explorar el hacerla en streaming y saber de qué temas se va a informar.

SO- Ya explicamos que informativa, de cómo está la situación y como está el convenio. Ya dijimos que se fuera pensando por parte de los sindicatos cuando se convocaría y con ese mismo orden del día.

CPTC- Ya se ha dicho anteriormente que hay que tener claro si la propuesta es hacer una asamblea informativa o decisoria. Si es informativa nos gustaría saber de qué temas concretos se quiere informar. Si es decisoria, nos gustaría conocer sobre qué se quieren tomar decisiones, porque a día de hoy, que CPTC sepa, no hay nada sobre lo que decidir. Ya dijimos que nos parecería bien todas las herramientas para fomentar la participación de la plantilla y lo mantenemos. El streaming es una de ellas y seguramente puede haber más que fomenten la participación..

SU- Como ya dijimos cuando se hizo la propuesta, pensamos que para que haya la máxima participación sería bueno retransmitirla en streaming. Nos gustaría conocer cuál será el orden del día para tener más claridad sobre lo que se está proponiendo.

CGT- Cuando decimos decisoria es que sea la plantilla la que decida qué camino se debe seguir la negociación. Si por ejemplo la empresa se niega a que no perdamos poder adquisitivo, que la plantilla pueda decidir qué pasos se pueden tomar.

SO- Informar de lo que acontece en las reuniones que se han celebrado. No hay plataforma conjunta, por lo que cada uno explicara lo que considere oportuno.

UGT- Se están realizando asambleas sectoriales y alguna más que quieren solicitar. Hay que explicar a cada sector lo que se está solicitando para luego informar a todos de lo que ha pedido cada colectivo. Hay recogidas de firmas en marcha para solicitar asambleas sectoriales por lo que entendemos que a fecha de hoy es precipitado hacer una asamblea general.

Presidente dice que se ha solicitado una votación para convocar una asamblea.

UGT solicita un receso

UGT- Nadie ha dicho que no a una asamblea, lo único que discrepamos es en la fecha. Forzar la fecha ya, no lo entendemos.

CGT- Hemos dicho la fecha en base a lo que conocemos hasta ahora nosotros. Dijimos de hacerla cuando se acabasen las sectoriales. Dijimos que no había que esperar infinitamente para hacerlo. No hace falta que sea el 23, pero sí antes de que finalice marzo, no tiene mucho sentido esperar tres meses, sería convocarla y dar un pequeño empuje a la RD para que se sienta presionada. Si hay otras recogidas de firmas tienen dos semanas para hacerlas. Por lo que nos llega parece que Puerta Cochera no tira para adelante, que es la información que tenemos.

SU- Para nosotros la fecha debe ser una vez realizadas las sectoriales que se prevén. Proponemos pasar a votación que se utilice el streaming en la próxima asamblea general informativa.

CGT- Antes de votar nos gustaría hacer un debate, parece que quien hace la propuesta de streaming no entiende el concepto de asamblea. Las asambleas son, entre otras cosas, para mostrar a la RD que la plantilla está decidida y la RD se sienta presionada. Por ejemplo la última que se hizo de bus, estaba Cotxeres lleno y creó mucha presión sobre la Dirección y si se hubiese hecho en streaming habría sido diferente, seguramente menos concurrida. Y por tanto mostrando menos fuerza. Es normal que sindicatos que no son asamblearios no lo entiendan, pero los que son asamblearios no tiene ningún sentido que la propongan en streaming, con esta propuesta se busca destruir las asambleas. Como se haría, hay muchas cuestiones en el aire y sin tener toda la información no vemos ni siquiera el votarlo.

CIM- Entendemos que el streaming desmoviliza a la plantilla. Entendemos que la plantilla decidió en asamblea general la forma de regular la participación de las mismas, cualquier cambio en este aspecto tiene que ser propuesto y ratificado en asamblea general.

COMITÉ EMPRESA METRO

SU- Se ha dicho que hay que entender las asambleas, las entendemos y por eso hay que saber lo que se quiere en cada asamblea. Si la propuesta es, como se dice, de asamblea informativa para poder expresar cada uno de los sindicatos su posición en el convenio, no vemos problema en que se pase por streaming y aumentar así la participación. Entendemos por lo tanto que no es eso lo que se pretende y nos parece que eso es manipular y puede traer la desmovilización de la plantilla cuando realmente sea necesaria. Ahora mismo estamos negociando convenio, prácticamente estamos empezando de nuevo, démosle una vuelta a sí es el momento. Volviendo al streaming, creemos recordar que CGT ya ha utilizado este sistema y no tuvieron ningún problema. Hemos de tener claro que queremos hacer y a lo que vamos a ir. Y la participación será la total, es decir presencial y conectada con lo que no disminuirá sino que aumentará.

CCOO- Cuando lo planteamos hace dos semanas éramos conscientes de que este tipo de asambleas facilitan el seguimiento a aquellas personas que por motivos de diversa índole, como la conciliación familiar, pero dificultan la participación, el no hacerlo elimina las dos posibilidades, seguimiento y participación. Una lectura importante es la participación. En el referéndum participaron 2500 personas, y nadie puede negar que fue una alta participación, independientemente del resultado. Si tenemos claro que es informativa, todos los escritos que hacemos después de las reuniones es de información que se traslada a toda la plantilla por parte de las secciones sindicales y sindicatos. Si lo que se pretende es que se convierta en no sé qué la asamblea, pues la verdad ya no nos sorprende nada, estamos demasiado acostumbrados y acostumbrados a las trampas, y los cambios de asambleas informativas a decisorias in situ es una buena prueba de ello. Nos choca que ayer mismo un sindicato dijese que ante la falta de información generada en la comisión negociadora de convenio no sabían que escribir en sus escritos, y ahora pide una asamblea informativa. Una asamblea informativa sí pero cuando toque. Plantear una asamblea para ver la decisión de la plantilla ante un conflicto que a fecha de hoy no existe, pues ya se verá, porque ahora no estamos en ese estado.

CGT- Por alusiones, precisamente es que no está pasando nada, no avanzamos desde hace tres semanas. La RD ha de ver que se mueve la gente, y los trabajadores puedan proponer cosas. No nos contestan a nada, solo si es legal o no, la manera es que vean que hay movimiento. Vamos a esperar a septiembre/octubre para ver qué hacemos?, las asambleas son para presionar a la empresa. Si le decimos a la RD que hay una asamblea programada para tal fecha, tendrán más presión. Queremos decirle a la plantilla que la RD no contesta a nada. Más tarde o temprano se deberá hacer asamblea. Si el 23 es precipitado pues se puede buscar otra fecha.

SO- Hemos propuesto una asamblea de las de toda la vida, con la participación presencial. Asamblea informativa y cada sindicato hablará lo que considere, ya que no hay una plataforma conjunta. No he escuchado a nadie que no quiera una asamblea informativa. Hemos propuesto el 23, también puede ser el 30 también. No nos han respondido a nada. El 28 de mayo hay elecciones municipales en Barcelona y justo una semana después el congreso de la UITP, si no jugamos esa baza ese fin de semana y el siguiente estaremos fatal perdiendo oportunidades para presionar.

CPTC- Estamos a favor de fomentar la participación, ya llevamos tiempo diciéndolo. Aquí hay quien utiliza la tecnología como le conviene y no entendemos que las mismas herramientas que algunos sindicatos utilizan internamente no quieran ponerse a disposición de la plantilla de Metro. Ahora que SO ha dicho lo que acaba de decir respecto a las elecciones municipales y al congreso de la UITP entendemos cuál es su intención real al proponer hacer una asamblea. Hubiéramos agradecido que lo hubieran dicho desde el principio para ser transparentes y sinceros con el resto del Comité de empresa. Una asamblea fomentando la participación por supuesto que estamos de acuerdo: las que la desincentiven y no habiendo nada para informar será un pinchazo y eso hay que valorarlo porque nos puede ir en contra. En el 2021 se hizo una rueda de prensa telemática en las instalaciones de CGT, en la que CGT invitó a los medios de comunicación a seguirla por streaming y no entendemos que ahora no se quiera fomentar el uso de esas mismas tecnologías para fomentar la participación de la plantilla.

CGT- Estamos hablando de asamblea, no vemos el mezclarlo con una rueda de prensa. Si a algunos les parece lo mismo no lo entendemos.

CPTC- No nos parece haber escuchado a nadie lo que acaba de decir CGT; la cuestión es sobre el uso de la tecnología e insistimos en que no entendemos que se pusiera a disposición de los medios de comunicación un streaming para fomentar el seguimiento y la participación y ahora se diga que la plantilla no puede seguir una asamblea por streaming

UGT- Nosotros seremos los menos indicados para hablar de asamblea, pero siempre hemos respetado las mayorías del Comité. Estamos en el siglo XXI que nos permiten usar los avances en nuevas tecnologías, hay personas con situaciones complicadas de conciliación de la vida laboral y familiar que no pueden acudir a asambleas, por lo que todo lo que sea fomentar la participación es buena. Una asamblea no ha decidido como se hacían las asambleas. Si se aceptan los avances tecnológicos para mejorar en los

COMITÉ EMPRESA METRO

puestos de trabajo. Lo que no podemos entender es que un sindicato aquí actúa de una manera y en otros sitios diferente. Lo que se ha demostrado es las personas trabajadoras de metro prefieren la urna para aprobar o no acuerdos, cuando votamos en urna es cuando más participación hay y eso es así de claro. En todos los referéndums propuestos para toda la plantilla han participado más de 1000 personas.

CGT- En aquella rueda de prensa del 2021 aun había una situación de Covid, al ser rueda de prensa las herramientas tecnológicas permitían hacer preguntas. Esa herramienta solo permitía que se conectaran un centenar de personas, nosotros no disponemos de herramientas más potentes, valen dinero. A parte esta que no se puede hacer a la vez en con participación online y presencial, a menos que se pongan los medios. Si lo que se quiere es retrasmitir lo que esté pasando en esa asamblea, no podrán participar. Podrán estar viéndola responsables de la empresa y coartar a los presentes. Una de nuestras funciones como miembros del Comité es proteger a la plantilla y desde nuestro punto de vista, eso no se estaría haciendo. El streaming busca destruir. Y respondiendo a UGT, la propuesta es una asamblea informativa, ¿qué sentido tiene aquí el debate referéndum y asamblea?

CIM- UGT ha dicho que las asambleas que son decisorias están reguladas, entendemos que las informativas también lo están con el mismo formato. En streaming se puede conectar quien quiera, las asambleas son para debate y aportación. Con el sistema streaming no se podrá gestionar este debate ya que puede haber muchísimas personas conectadas. En otras reuniones que tuvimos durante la pandemia se pudo comprobar el caos que se genera con el sistema streaming.

UGT- Hoy parece que no se entiende nada de lo que hablamos. No hemos dicho que sea lo mismo una asamblea que un referéndum. Hemos dicho que las personas trabajadoras de metro participan más cuando hay que decidir algo importante si se vota en urna. En la aprobación del convenio 2016-2019 votaron unas 500 personas en asamblea. En referéndum siempre hay mucha más participación. No tenemos datos de cómo sería una asamblea en streaming porque no hemos realizado nunca ninguna. Ahora hay muchas nuevas opciones que antes no había, tanto para realizar asambleas o consultas. En una asamblea informativa nunca se ha hecho control de acceso y nunca se ha decidido como realizarlas.

SU- Se ha mencionado una asamblea informativa con control de accesos y eso nunca se ha hecho, el control de accesos es cuando la asamblea es de toma de decisiones.

CPTC- Tenemos que reconocer que estamos cansados y cansadas de que se nos intenten dar lecciones de asamblearismo. CPTC es de los pocos sindicatos que hemos hecho asambleas de personas afiliadas durante las negociaciones, hasta 6 y antes de firmar acuerdos. Sin embargo, no recordamos que quien nos intenta dar lecciones hoy haya hecho ni una sola. Es más, intentó impedir algunas votaciones. Para finalizar, dejamos una reflexión ante la insistencia de CGT sobre la asamblea: recordamos que fue una asamblea la que aprobó hacer huelga en la Mercé 2018 y fue CGT la que, pese a ese mandato, se desmarcó y no estuvo en el comité de huelga.

CGT- Hay dos propuestas y se han de votar por separado.

SU- La fecha la que se acuerde, respetando las asambleas sectoriales y fomentando la participación con la retransmisión en streaming.

CCOO- Preguntamos lo que se propone a votación para que quede claro, es asamblea general el 23 o asamblea general otro día.

CGT- Matiza que si el 23 es justo se puede hacer más tarde, a finales de marzo.

SO- No hemos propuesto ningún día en concreto. Más allá de marzo no lo vemos. Asamblea informativa de convenio.

CCOO- Entendiendo que la asamblea informativa va ligada a la propuesta de hacerla incorporando el Streaming proponemos que se vote de manera conjunta. Ya nos parece bien aplazarla unos días.

SU- Retira su propuesta.

PROPUESTAS:

1ª) Asamblea general informativa presencial el 23 o 30 de marzo.

CIM - SI

UGT- NO

CGT- SI

CCOO- NO

CPTC- NO

SO- SI

SU-NO

COMITÉ EMPRESA METRO

2ª) Asamblea informativa incorporando el streaming sin fecha, ya que se debe de organizar.

CIM- NO
UGT- SI
CGT- NO
CCOO- SI

CPTC- SI

SO- NO. Por convicción asamblearía de forma presencial entre compañeras que debaten juntas sin miedo y compañerismo, lo demás no lo podemos llamar asamblea en nuestra opinión.

SU- SI

Presidente- Después de la votación la propuesta primera no ha obtenido una mayoría y la propuesta votada como segunda ha obtenido una mayoría.

CGT- Antes se ha hablado de que se debía hacer la convocatoria de asamblea decisoria para el turno de noche, hemos hecho el borrador para que se valide y enviarla hoy.

CPTC- Matiza que se envía hoy.

SO- El acuerdo de los lavacoches está pendiente de firmar.

Presidente le comunicará a RRL que estamos de acuerdo en firmar el acuerdo de los Lavacoches.

Asimismo informa que respecto al escrito 032-22 (L5), que RRL lo consultaran con operaciones y nos dará respuesta

Sobre la respuesta al escrito 048-22 lo consultaran con la jefatura y nos dirán por qué no han solicitado las vacaciones.

El acuerdo de los lavacoches, si no hay ningún inconveniente lo firmaríamos el próximo jueves antes de que se inicie el pleno.

Se le dirá a RRL que se puede firmar el próximo jueves.

Finaliza el pleno del cual como secretaria extendiendo esta acta.